

La compañía del avión ruso descarta un fallo humano

Las autoridades no han encontrado restos de explosivos en el fuselaje ni señales de un posible impacto

PILAR BONET, Moscú
La compañía rusa Kogalymavia, operadora del avión Airbus 321 siniestrado el pasado sábado a 9.000 metros de altitud sobre la península egipcia del Sinaí, descarta la posibilidad de que la catástrofe, en la que fallecieron las

224 personas que iban a bordo, se debiera a un fallo técnico o humano. “No existe una combinación de fallos de sistemas tal que pudiera causar la destrucción del avión en el aire”, afirmó ayer Alexandr Smirnov, vicedirector de la compañía, en una rueda de prensa en Moscú.

El avión, que había pasado las inspecciones correspondientes, se hallaba en “un estado técnico estupendo”, según Smirnov, quien no quiso descartar ninguna posibilidad al ser preguntado por un posible ataque terrorista. La agencia Ria-Nóvosti informó, no obstante, de que no se han encontrado trazas de explosivos en los restos del fuselaje investigados. Un análisis preliminar descartó además un posible impacto externo y llamadas de alerta desde el aparato, según Reuters.

Los responsables de aviación civil rusos aconsejan esperar al descifrado de la caja negra para sacar conclusiones. En esta operación podrán participar representantes de Ucrania y Bielorrusia —en el avión viajaban ciudadanos de ambos países—, junto con Rusia, los fabricantes y la empresa irlandesa propietaria del aparato, ya que las normas internacionales establecen que esta investigación debe realizarse bajo la dirección del país donde ha ocurrido el siniestro y con la participación de todas las partes implicadas. **PÁGINA 3**

El separatismo catalán avanza ante las dudas del Gobierno

À. P. / J. C., Barcelona / Madrid
La presidenta del Parlamento catalán, Carme Forcadell, forzó ayer el procedimiento para que se pueda votar el lunes la declaración de independencia de Junts pel Sí y la CUP. La oposición en Cataluña no ha sido capaz de pactar una estrategia unitaria y cada partido presentará recursos por separado al Constitucional. Mariano Rajoy sigue su ronda de contactos para consensuar un pacto de Estado. **PÁGINAS 15 A 17**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

ADEMÁS

“Fui esclavo sexual de religiosos”

EL PAÍS relata el testimonio de una víctima de abusos de la Comunidad Misionera de San Pablo Apóstol que abre otro frente para la Iglesia. **P22 y 23**

El auge islamista barre a la izquierda en Marruecos **P6**



Carlos Tévez y el regreso del gran Boca Juniors **P33**



LA CRISIS DE LOS REFUGIADOS ALCANZA UN NUEVO RÉCORD. Un total de 218.394 personas cruzaron el Mediterráneo en octubre para huir de la guerra en Siria. Esta desorbitada cifra, registrada por vez primera, iguala casi a la de todo 2014, según los datos publicados ayer por la ONU. En la imagen, una pareja, fotografiada ayer tras atravesar el mar Egeo para llegar a Grecia. / ARIS MESSINIS (AFP) **PÁGINA 6**

El kirchnerismo arrecia su campaña contra Macri

Cristina Fernández se vuelca ante la segunda vuelta electoral

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, ha dado una orden clara: arreciar la campaña contra Mauricio Macri para que Daniel Scioli gane el 22 de noviembre la segunda vuelta de las elecciones presidenciales. Después de un silencio prolongado, la mandataria ha despejado la gran incógnita que existía hasta ahora y ha

puesto en marcha toda la maquinaria del kirchnerismo para no salir derrotados dentro de tres semanas. La falta de pronunciamiento se había entendido como una voluntad de que Scioli perdiera y así poder convertirse ella misma en la líder de la oposición de cara a un posible segundo mandato.

Las dudas parecen resueltas. Bajo la idea de que Macri preten-

de realizar un ajuste e incluso una política económica neoliberal, Fernández cuenta con el apoyo de todos sus grupos fieles, en especial La Cámpora, y utiliza todos los medios posibles, como la publicidad en el fútbol. Pese a todo, continúan las tensiones internas porque se asume que Scioli no ha sabido aglutinar a los votantes fieles a la presidenta para vencer. **PÁGINA 11**

ARMANDO SANTACRUZ Promotor del recurso para la legalización del cannabis en México

“Que la marihuana sea nociva no da derecho al Estado a prohibirla”

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México
Armando Santacruz es el promotor del recurso sobre la legalización de la marihuana que mañana estudia la Suprema Corte de México. “Eventualmente deberíamos regular todas las drogas...

Que la marihuana sea nociva no da derecho al Estado a prohibirla. Hay una satanización”, dice Santacruz, quien promueve la iniciativa desde la organización no gubernamental México Unido contra la Delincuencia. **PÁGINA 9**

